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Сегодня в номере:

Нашим ангелам 
неземным

Мастер в нетленном романе Михаи-
ла Булгакова не любил эти жёлтые цве-
ты. Он любил розы. Ни в коем случае не 
сравнивая себя с этим персонажем, заме-
чу, что мне лично мимоза нравится. Нра-
вится воздушная россыпь ярко-жёлтого 
пуха по тоненьким веточкам, нравится 
нежный, возбуждающий аромат – аромат 
весны, пробуждения жизни и ожидания 
счастья. И женщины, когда в день 8 Марта 
идут, немного смущённые, но преиспол-
ненные ожидания чуда, с мимозой в ру-
ках, кажутся мне неземными ангелами.

В коловращении обычных, рядовых 
дней нам, мужчинам, бывает недосуг за-
думаться о том, как важно то, что с нами 
рядом – в семье, на работе, да просто в 
повседневной жизни – есть эти удиви-
тельные создания. В Библии сказано, что 
Бог первоначально сотворил Адама, а уж 
потом женщину из его ребра. Позволю 
себе небольшое отступление от канони-
ческого текста и выскажу предположе-
ние: Создатель сотворил женщину пото-
му, что мужчина, в общем, получился у 
него не очень. Грубоват, невнимателен, 
слишком самолюбив, слишком любит 
пиво, свой диван и футбол. Иное дело 
женщина  – создание гораздо более со-
вершенное и телом, и душой, и умением 
тонко чувствовать, сопереживать. Наше 
жёсткое время ещё показало, что она, 
женщина, может быть гораздо умнее, на-
стойчивее, деловитее, целеустремлённее, 
твёрже, чем мужчина. Наверное, этим 
объясняется, что сегодня в управлении, 
в бизнесе, в общественной жизни всё бо-
лее значительную роль играют женщины. 
Некоторые морщатся недовольно: мол, 
эмансипация, не женское это дело – ко-
мандовать, управлять, проявлять иници-
ативу. А куда им, скажите, деваться, когда 
современные мужчины порой слишком 
легко опускают руки, когда сталкивают-
ся с трудностями? Многим нашим жен-
щинам сегодня приходится становиться 
сильными, взваливать на себя мужские 
обязанности. И не потому, что они хотят 
что-то такое доказать противоположно-
му полу, а элементарно из-за того, что 
нужно кормить и поднимать детей, да-
вать им приличное образование. И когда 
мы говорим, что у нас в экономике, в со-
циальной жизни, в самых разных сферах 
появились успехи, то зачастую даже не 
нужно искать, кто к этому больше всего 
причастен. Наши женщины, разумеется!

8 Марта мужчины Таганрога будут го-
ворить женщинам много замечательных 
слов. И это хорошо – наши женщины как 
никто другой заслужили и похвалу, и са-
мые нежные признания в любви – в сти-
хах и в прозе. Но, как мне кажется, этого 
мало. Давайте же, мужики, сделаем так, 
чтобы наши слова обязательно вопло-
тились в реальное дело. Раз уж мы силь-
ный пол, не будем бежать от трудностей 
и взвалим на себя все те ноши, которые 
мы и должны нести по жизни. А жен-
щины пусть всё-таки остаются женщи-
нами – матерями, женами, любимыми, 
сёстрами, нашими хорошими друзьями. 
И в этот праздничный весенний день по-
желаем им главного – чтобы рядом было 
крепкое, надёжное мужское плечо, на 
которое всегда можно опереться и позво-
лить себе быть слабой. Не только 8 Марта, 
но и в любой другой день. С праздником, 
наши всегда любимые и всегда красивые, 
наши ангелы неземные!

Сергей Вахонин

Дорогие, милые, любимые, несравненные наши женщины!
Сегодня, в день 8 Марта, мы признаёмся вам в любви  

и говорим спасибо за понимание и поддержку, за мудрость и выдержку,  
за теплоту и нежность, за способность делать мир благороднее и добрее.
Мы гордимся вами и признаём, что вам нет равных в умении любить, 

создавать уют в доме, хранить тепло семейного очага,  
воспитывать детей.

Желаем вам здоровья, мира, радости, цветов и улыбок! Любите, 
будьте любимы и счастливы!

Коллектив ООО «Полимерпром», генеральный директор Г.А. Бородин

ЗАО  
«Агропром-Импэкс»    

20 лет!

Так считает Борис Ивано-
вич Романенко – генеральный 
директор предприятия, кото-
рое вот уже два десятка лет 
успешно трудится на рынке. 
И  то, что это не просто слова, 
а жизненное кредо Романенко, 
подтверждает вся его жизнь и 
деятельность.

Наш разговор состоялся накануне 
двух юбилеев: 65-летия Бориса Ивано-
вича и 20-летия ЗАО «Агропром-Им-
порт-экспорт».

– Говорить будем только о фирме, это 
главный юбилей! – заявил он.

– Борис Иванович, а почему так ка-
тегорично? – поинтересовалась я.

– Потому что за этой датой стоит кол-
лектив из 150 человек, их семьи, их сегод-
няшняя жизнь и их будущее.

– Борис Иванович, вы и ваш ком-
паньон, коллега, друг Василий Ивано-
вич Васютченко родом из советской 
эпохи, а стали такими успешными биз-
несменами. Как всё начиналось?

– Судьба нашего предприятия ещё раз 
подтверждает банальную истину о том, 
что бизнесменами не рождаются, ими 
становятся.

Свою дорогу каждый 
прокладывает сам

Продолжение на стр. 4

Всё, о чём вы боялись спросить
На заседании городской Думы 25 февраля руководитель контрольно-счётной палаты Таганрога Юрий Лакаев  

отчитывался о проделанной работе. Стр. 2

Детским садом больше
В Таганроге открыли новый детский сад. Теперь в микрорайоне «Русское поле» проблема с очередями в дошколь-

ные учреждения должна быть отчасти решена. Стр. 3

Многоликое искусство Михаила Шемякина
Таганрогский художественный музей вновь предоставил удивительную возможность прикоснуться к современ-

ному искусству. Стр. 7
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ВЛАСТЬ

Всё, о чём вы боялись спросить
На заседании городской Думы 25 февраля руководи-

тель контрольно-счётной палаты Таганрога Юрий Лака-
ев отчитывался о проделанной работе.

Работа была громадная, и 
выражалась она потрясающей 
цифрой в 160 с лишним миллио-
нов рублей выявленных наруше-
ний. В зале воцарилась неловкая 
тишина. Нет, право, как-то не-
прилично выглядела эта несура-
зная многомиллионная цифра, и 
все это чувствовали, но не знали, 
как выразить в ярком русском 
слове свои внутренние ощуще-
ния. Наконец, в тяжкой тишине 
прозвучал голос, который озву-
чил то, о чём все, конечно, дума-
ли, но боялись спросить:

– Это что, столько украдено 
из бюджета?..

Руководитель контрольно- 
счётной палаты, осознав глубин-
ные психологические про блемы 
депутатов, причиной которых 
стал его доклад, пояснил, что 
цифра эта характеризует общую 
картину выявленных наруше-
ний. Так сказать, финансовая 
иллюстрация. – Предупреждать 
надо, – послышалось из депутат-
ских рядов. А депутат Юрий Коб-
зев со всей возможной доброже-
лательностью посоветовал:

– Вы в следующий раз обяза-
тельно дайте в докладе расшиф-
ровку. Что, дескать, так и так: вот 
эти миллионы – они просто «об-
щая картина», а эти вот и вправ-
ду того… А то ведь люди у нас в 
городе услышат, что нарушения 
составили, скажем, 100  мил-
лионов рублей, и сразу первая 
мысль: ага, украли!

Кобзев ещё какое-то время 
обстоятельно пояснял, почему 
«нарушил» и «украл» по отноше-
нию к миллионам бюджетных 
рублей – это у нас в России и 
конкретно в Таганроге совсем не 
одно и то же. Дескать, законода-
тельство сложное, бумаг нужно 
оформлять много, вот и случа-
ется, что деньги уже потрачены, 
а правовых оснований для этого 
порой ещё и нет. А руководите-
ли – они из-за этого все как один 
постоянно ходят по тонкой гра-

ни, на одной стороне которой – 
финансовое нарушение как ил-
люстрация, а на другой – оно же 
как растрата.

И вот тут, пусть не судит меня 
строго читатель, приходится от-
влечься от размеренного хода 
думского заседания и поразмыс-
лить о двух темах. Вот, скажем, 
первая: а чего это у нас народ 
такой злой и непримиримый по 
отношению к руководству? Как 
заслышит про стомиллионные 
нарушения, так тут же и начи-
нает шушукаться: опять, значит, 
украли. Можно предположить, 
что народец у нас вздорный, 
падкий до разного рода спле-
тен, начальство своё не любит и 
необоснованно подозревает во 
всех грехах. А начальство, оно же 
как – оно же ночей не спит ради 
таганрогских наших интересов, 
болеет душой, причём за очень 
маленькую зарплату. 

Вот так работает-работает 
какой-нибудь зам или пом или, 
страшно даже сказать, сам наш 
мэр, здоровье кладёт на алтарь 
родного Таганрога. А люди это 
не ценят, всё о чём-то шепчутся 
по углам, всё какими-то милли-
онами интересуются – куда они, 
кому, за что и где? А миллио-
ны-то эти, вы сами только что 
видели, сплошная фикция – по-
висели в воздухе, да и растаяли. 
И тут мы сразу приблизились к 
теме номер два, о том, что такое 
вот преобразование бюджет-
ных миллионов – из ипоста-
си финансовой иллюстрации в 
ипостась украденного – может 
ох как реально, без всяких воз-
душных миражей, привести к 
уголовному преследованию. 
Депутаты ведь не зря так за-
нервничали. Среди них сразу 
нашлись те, кто (не к ночи будь 
помянуто) вспомнил о бывших 
замах нынешнего мэра, кото-
рыми почему-то заинтересо-
вались правоохранительные 
органы, и дело даже до суда до-

шло. И  цифра всплыла – некие 
десятки миллионов незаконно 
выплаченных субсидий. Это как 
раз, говоря словами Коровьева 
из «Мастера и Маргариты», слу-
чай так называемого… ой, про-
стите, не вранья, а магического 
преобразования финансовых 
миражей во вполне конкретные 
обвинения в финансовых на-
рушениях. И  здесь сразу надо 
предупредить наших славных 
руководителей и депутатов, сре-
ди которых тоже немало слав-
ных руководителей, распоряжа-
ющихся бюджетными деньгами: 
будьте, товарищи, бдительны! 
Остерегайтесь, ох, остерегай-
тесь этих вывертов финансовой 
магии! А то сегодня, глядишь, 
вы перечисляете некому бене-
фициару некую субсидию или 
платежи, закрыв глаза на то, что 
у вас с документами далеко ещё 
не всё в порядке. А завтра к вам 
приходят приятные подтянутые 
дяди из следственных органов 
и вежливо спрашивают: «Где 
деньги, Зин?»

Вот, собственно, об этом и 
был небольшой, но ёмкий до-
клад руководителя нашей кон-
трольно-счётной палаты Юрия 
Лакаева. И Лакаев, кстати, посту-
пил очень по-джентльменски, 
потому что сразу предупредил 
представителей всевозможных 
городских служб, в частности, 
муниципальных предприятий 
и организаций в той же комму-
нальной сфере: «В 2015 году мы 
идём к вам!» Пусть готовятся, а 
то ведь у нас в коммунальной 
сфере столько ещё «финансовых 
иллюстраций» на фоне «финан-
совых миражей», что у редкого 
проверяющего не зайдёт ум за 
разум.

На думском заседании 
25  февраля вновь всплыла зна-
менитая тема премии «за особо 
важные и сложные задания». 
Той самой, которая персонально 
начисляется нашим первым ли-
цам, в том числе и самым-самым 
первым. Так и видится мне эта 
картина: тёмной сырой холод-
ной ночью, когда северный ветер 

валом валит вековые деревья на 
улицах Таганрога, первое лицо, 
закрыв оную часть головы краем 
плаща, идёт на «особо важное и 
сложное задание». Спит мирный 
Таганрог, не зная, что его герои 
всегда начеку, ну и так далее. Вот 
вы думаете, конечно, что я ёрни-
чаю? Да я-то тут при чём! Даже 
сам председатель таганрогской 
Гордумы Юрий Стефанов, когда 
депутаты перешли к данному 
вопросу, впал в иронию:

– За особо важные и сложные 
задания? Это, наверное, только 
героям труда…

Ну, героям не героям, а при-
суждать теперь будут, причём 
самим себе, такова суть измене-
ния, за которое снова голосовали 
на Думе. И снова – какая-то не-
приличная ситуация: 15 – «за», 
5 – «воздержались». Это как же 
нужно не уважать героев и воз-
держиваться от того, чтобы по-
зволить городскому начальству 
самому себе премии назначать?! 
Непорядок, господа депутаты  – 
тут прямо фрондой какой-то по-
пахивает. А как же «все, в едином 
порыве, во имя городских инте-
ресов»? 

Таганрог теперь вступит в 
Союз городов воинской славы. 
За такую перспективу, предло-
женную мэром Таганрога Вла-
димиром Прасоловым, проголо-
совали депутаты на нынешнем 
заседании. Впрочем, без каверз-
ных вопросов не обошлось. Гля-
дя на мэра с улыбкой, которая, 
если бы могла звучать, напоми-
нала бы скрежет стеклореза, де-
путат Игорь Третьяков поинте-
ресовался:

– Когда мы увидим на въез-
дах в город баннеры, сообща-
ющие, что Таганрог – это город 
воинской славы?

Есть вопросы, на которые 
наш мэр отвечает невинным 
взглядом добрых усталых глаз. 
Такого примерно ответа и был 
удостоен депутат Третьяков.

В конце этого думского за-
седания депутаты получили 
утешительный приз – в виде 
возможности от души покри-

тиковать представителя адми-
нистрации, который доложил о 
том, как в нашем «здании, ко-
торое даёт указания» ведётся 
работа с письмами и обращени-
ями граждан и депутатов. Я во-
обще-то к чиновникам отношусь 
с некоторой долей предубежде-
ния, это все, кто меня читает, 
знают. Но здесь мне просто жаль 
было докладчика, которого за 
всех за них одного отдали на 
распятие. Уж ему предъявили 
так предъявили: и за сроки, ко-
торые не выдерживаются, и за 
качество ответов, и за содержа-
ние. В особенности, конечно, за 
«добросердечных» коллег, к ко-
торым люди приходят, а людей 
этих посылают… сами знаете 
куда. Да-да, вы совершенно пра-
вильно меня поняли: их просят 
зайти через недельку-другую. 
И желательно в другой кабинет, 
потому что здесь их проблемы 
решить не могут. На этом этапе 
думского заседания авторство 
самой яркой речи принадлежит 
Юрию Стефанову. Сказал он 
примерно следующее:

– Мне приходится народу 
объяснять: мы же вами наняты! 
А люди смеются: не вы нами, 
а мы вами наняты! И действи-
тельно, когда посмотришь, как 
иной раз работают наши чинов-
ники, создаётся впечатление, 
что не мы для людей существу-
ем, а люди – для нас. Становятся 
администраторами, и народ им 
уже мешает.

От себя в качестве коммента-
рия добавлю: Юрий Владимиро-
вич, вы не огорчайтесь! В голову, 
как говорится, не берите. Про-
сто это в вашем «здании, кото-
рое даёт указания» аура такая. 
Туда даже если и нормальный 
человек попадёт, то через год, 
смотришь, уже весь изменился: 
глядит поверх, грудь колесом, 
походка властная, от бедра. Но 
они, чиновники, не виноваты. 
Это вирус такой, понимаете? 
Чаще проветривайте помеще-
ния, мой вам совет.

Сергей Вахонин

Старое за новую цену
Таганрожцы привыкают к новым ценам на обществен-

ный транспорт. С 1 марта в городе на два – четыре рубля вы-
росла стоимость проезда. Почему горожане стали платить 
больше и как сформировалась такая цена, на пресс-конфе-
ренции рассказала начальник отдела ценовой политики 
Ольга Пильщикова и руководители транспортных предпри-
ятий города.

Таганрогская администра-
ция объясняет удорожание про-
езда в общественном транс-
порте довольно просто. Дело в 
том, что стоимость поездки в 

«больших» автобусах повыша-
лась последний раз в 2013 году, 
а в маршрутных такси – в 2011. 
За это время расходы предпри-
ятий пассажирского транспорта 

увеличились. Выросли цены на 
горюче-смазочные материалы, 
цены на запчасти, снизилась 
рентабельность перевозок.

– Сохранение действующего 
тарифа неминуемо привело бы 
к отрицательным последствиям 
и несоблюдению норм техни-
ческого регламента. Снижение 
рентабельности перевозок за-
ставило бы экономить на те-
хобслуживании, что негативно 
сказалось бы на безопасности 
пассажиров, – сказала Ольга 
Пильщикова.

В итоге с просьбой пересмо-
треть тариф в ноябре прошлого 
года в мэрию Таганрога обра-
тились городские перевозчики. 
Новые расценки одобрили сна-
чала в таганрогской админи-
страции, а затем с ними согласи-
лись и в Минтрансе Ростовской 
области.

Теперь одна поездка в трам-
вае, троллейбусе или автобусе 
обходится пассажирам в 14 ру-
блей, в маршрутном такси – 16. 

Студенты и школьники за пе-
редвижение в общественном 
транспорте заплатят 11 рублей, а 
пенсионеры – 8 рублей.

Перемены коснутся и льгот-
ных вариантов проезда. Речь 
идёт о частичном снятии скид-
ки на поездки в общественном 
транспорте по именным соци-
альным билетам. Пока ежеме-
сячный единый социальный 
проездной билет для федераль-
ных льготников на обществен-
ном городском, внутрирайон-
ном автомобильном транспорте 
(кроме такси) остаётся без изме-
нений и составляет 265 рублей.

Что касается именных со-
циальных билетов, которые 
раньше позволяли льготникам 
оплачивать 50 процентов от 
стоимости проезда, то теперь, 
по словам и.о. начальника от-
дела транспорта Елены Самиз-
дран, администрацией города 
готовится новое постановление. 
Согласно ему обладатели имен-
ных социальных билетов будут 
платить за поездку 8 рублей, а 
6  рублей будут возмещены пе-
ревозчикам из местного бюдже-
та. Когда это произойдёт, Елена 

Самиздран пообещала сообщить 
дополнительно.

А вот стоит ли рассчитывать 
с новой ценой на новый уровень 
качества перевозок, осталось за-
гадкой. На вопрос журналистов, 
что изменится в общественном 
транспорте кроме цены, напри-
мер, станет ли транспорт чище, 
а водители вежливее, руководи-
тели автотранспортных пред-
приятий города предпочли от-
молчаться. Ответил первый зам 
руководителя МУП «ТТУ» Сергей 
Давыденко. По его словам, трам-
ваи и троллейбусы на линию 
выходят чистыми, ежедневно 
проводится их наружная мойка 
и внутренняя влажная уборка.

Стоит отметить, что новые 
цены будут действовать в Таган-
роге без изменений, как мини-
мум, в течение года, того требует 
законодательство. А вот как они 
изменятся дальше и изменятся 
ли, пока не ясно. Руководители 
транспортных предприятий от-
ветили в один голос, что всё бу-
дет зависеть от экономической 
ситуации в стране.

Дарья Сафронова
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Детским садом больше
В Таганроге открыли новый детский сад. Теперь в ми-

крорайоне «Русское поле» проблема с очередями в до-
школьные учреждения должна быть отчасти решена.

Новому детскому саду №5 
дали название «Солнышко». Он 
находится по адресу ул. Чучева, 
48 а. Это двухэтажное здание от-
вечает всем современным тре-
бованиям и уникально по своей 
комфортности для детей. Здесь 
есть всё необходимое для ма-
лышей: медицинский кабинет, 
музыкальный и физкультурный 
залы, а также современный пи-
щеблок. В садике всё новое: бы-
товая техника, мебель, игруш-
ки. Кроме того, в групповых и 
спальных комнатах есть система 
«тёплых полов».

На строительство ново-
го сада ушло 15 месяцев. Зе-
мельный участок площадью 
7975 кв.м. был передан в аренду 
ООО «Галактика» под строитель-
ство ДОУ. По завершению стро-
ительных работ осуществлена 
процедура выкупа недвижимого 
имущества в муниципальную 
собственность.

В официальном открытии 
детсада приняли участие мэр го-

рода Владимир Прасолов, заме-
ститель председателя городской 
Думы Инна Титаренко, депутат 
ЗСРО Виктор Шумеев, замести-
тель главы администрации по 
социальным вопросам Марина 
Радомская, депутат городской 
Думы Валерий Селиванов, на-
чальник управления образова-
ния Таганрога Валентин Бобнев, 
родители малышей и сами дети.

Символическую красную 
лен точку на входе разрезали мэр 
и будущая воспитанница.

– Город приобрёл ещё один 
достойный детский сад. Отме-
чу, что с начала года юные та-
ганрожцы уже успели отметить 
несколько новоселий в дошколь-
ных учреждениях. Построены 
два новых детсада, ещё по двум 
адресам произведён капиталь-
ный ремонт, возведены восемь 
модульных детсадов. Это око-
ло 1170 мест, в то время как в 
прошлые годы добавлялось по 
150–200 мест ежегодно. Прези-
дент страны дал указ к 1 января 

2016 года решить проблему оче-
редей в дошкольных учрежде-
ниях, и мы уверенно движемся к 
этой цели, – сказал на открытии 
мэр города.

С праздником детей и роди-
телей поздравила заместитель 
председателя городской Думы 
Инна Титаренко.

– Это доброе, хорошее собы-
тие для всего города. Сегодня мы 
открываем не торговый центр, 
не магазин, а детский сад. У это-

го садика тёплое название  – 
«Солнышко», и значит, каждому 
ребёнку здесь хватит лучиков 
добра и радости, – сказала Инна 
Николаевна.

Новый детский сад рассчитан 
на 80 мест. Сюда будут брать де-
тей в возрасте от трёх до семи лет.

– Нам очень понравился са-
дик, здесь уютная обстановка, 
очень тепло, красиво, простор-
ные игровые комнаты, доброже-
лательный коллектив, хорошие 

условия для наших детей, – го-
ворит мама воспитанницы сада 
Татьяна Дмитриева.

Отметим, что на сегодняш-
ний день, по сообщению адми-
нистрации города, нуждающих-
ся в устройстве в дошкольные 
учреждения детей в возрасте от 
трёх до семи лет остаётся около 
800 человек.

Дарья Сафронова 
Фото автора

Можно без доклада?
Мэр Таганрога Владимир Прасолов отчитался перед народом

И что с этим теперь делать, я, уважаемые читатели, про-
сто не знаю. Уж лучше бы он не отчитывался, право слово. 
Но нельзя: таково требование закона. Судя по всему, испол-
нение этого требования не доставляет удовольствия нико-
му – ни мэру, который вынужден скучно зачитывать длин-
ный и малопонятный доклад, ни гражданам, которые его 
слушают. Ещё меньше эта двухчасовая процедура должна 
нравиться команде чиновников администрации, которые 
вынуждены присутствовать на мероприятии, делать вид, 
что они внимают словам начальника, а потом ещё отвечать 
на вопросы горожан.

Сами посудите: у вас навер-
няка полным-полно проблем, 
связанных с коммуналкой, во-
дой, отоплением, уборкой подъ-
ездов, улиц, состоянием дорог, 
медицинским обслуживанием  – 
и так далее, и тому подобное. 
Цены в магазинах растут, зар-
плату уже кое-где задерживают, 
об увеличении её на величину 
роста цен работодатели помал-
кивают. И вообще, неизвестно, 
что нас всех ждёт в связи с «новы-
ми экономическими условиями» 
(это так сегодня рекомендовано 
кризис называть, что мы – граж-
дане законопослушные – с на-
шим удовольствием и делаем). 
А нам  битый час рассказывают, 
как «космические корабли бо-
роздят Большой театр» и что-то 

там у нас увеличивается в ка-
кие-то там разы. Я было снача-
ла в процессе мэрского доклада 
кинулся подсчитывать, сколько 
раз в этом увлекательном тек-
сте повторяются речевые обо-
роты типа «постоянно растёт», 
«произошло повышение», «было 
выполнено в полном объёме», 
«индекс составил и превысил», 
«несмотря на», «выше, чем по 
области». На десятой позиции 
сбился со счёта и оставил эту 
глупую затею. Просто рассла-
бился и стал получать удоволь-
ствие, как в зале релаксации: и 
то сказать, общий приятный оп-
тимизм доклада, вселяющий на-
дежду на лучшее, действовал ну 
прямо как шелест листьев, плеск 
водопада и шуршание ветерка 

где-нибудь в райском саду. И за-
чем мне всё это оценивать, ана-
лизировать, искать несуразно-
сти и несоответствия? Не лучше 
ли просто поверить, смириться, 
принять всё как есть, без недо-
верия и сарказма, наоборот  – с 
любовью и пониманием посмо-
треть на мэра в течение часа его 
выступления!

Но вредную журналистскую 
натуру не переделаешь. Она так 
и лезет со своими наблюдени-
ями и каверзными вопросами. 
Так вот, из наблюдений: и поче-
му это всегда, когда нужно пе-
ред кем-нибудь отчитываться, 
наш мэр выходит на трибуну с 
каким-то виноватым видом? Да 
если у нас во всём такие замеча-
тельные показатели на фоне от-
дельных незначащих недостат-
ков, то надо взлетать на трибуну 
орлом, смотреть сверху вниз со-
колом, в голосе должны звучать 
непоколебимая уверенность и 
сталь. Это публику вдохновляет 
и мобилизует. А наш выходит 
как-то несмело, читает по бу-
мажке что-то не всегда разбор-
чивое и глядит в зал так, будто 
сейчас оттуда что-нибудь приле-
тит. Смелее, Владимир Алексан-
дрович, мы же на вас равняемся, 
вы же наш лидер, за вами весь 
город идёт!

Или вот ещё одно: ну зачем 
в доклад скопом все успехи за-
совывать?! Нескромно как-то 
получается: весь город работает, 
все отрасли стараются, достиже-
ния, как говорится, наши общие, 
а рассказывает о них мэр в своём 
отчёте. Волей-неволей закрады-
вается сомнение: это что же, он 
всё сам?! Летят самолеты – при-
вет Мальчишу, плывут парохо-
ды – гудок Мальчишу… Нескром-
но как-то. Надо бы хоть где-то в 
докладе вставить фразу: «Все 
перечисленные здесь достиже-
ния – результат каждодневной 
напряжённой работы каждого 

таганрожца, каждого коллек-
тива, руководителя, учителя, 
медработника. А мы, скромные 
труженики на административ-
но-чиновной ниве, уже тому 
рады, что хотя бы вам всем в 
этом не очень сильно мешали». 
Впрочем, я понимаю, в чём дело: 
просто мэр всю ответственность 
берёт на себя, не желает её пере-
кладывать ни на чьи плечи. Но 
тогда бы надо было говорить не 
столько о достижениях, сколь-
ко о проблемах и недостатках. 
О проблемах же и недостатках 
было сказано не настолько под-
робно. Ну так как-то примерно: 
«Конечно, ещё имеются кое-где 
отдельные недостатки, но мы с 
ними боремся».

Что сказать: отчёт как отчёт, 
доклад как доклад. За тридцать 
пять лет журналистской работы 
я на таких отчётах и докладах 
бывал не меньше тысячи раз. 
И  с удовлетворением должен 
сказать, что нынешний отчёт 
мэра от этой тысячи ничем не 
отличался. Во всём этом вынуж-
денном и натянутом мероприя-
тии, пожалуй, самой интересной 
является вторая половина – бе-
нефис публики. Что она собой 
представляет, можно выразить 
одной фразой: ходоки пришли 
к Ленину (барину, царю-батюш-
ке – это уже кому как нравится) 
«за жисть» поговорить. По тра-
диции, первыми к микрофону, 
установленному в зале, в очередь 
выстраиваются просители по 
вопросам жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Общий посыл, 
адресованный властям, звучит 
всегда одинаково: когда дадите 
воду, газ, тепло, материальную 
помощь? Затхлая атмосфера в 
этой части обычно освежается, 
эмоции начинают перехлёсты-
вать через край, потолок дрожит 
от крика, и с какого-то момента 
в самом себе замечаешь: тоже 
хочется куда-то бежать, что-то 

кричать и чего-то требовать. Но 
эта полоса коммунальной ис-
терики проходит относительно 
быстро, и приходит черёд новой 
очереди просителей, которые 
действуют иначе – давят на жа-
лость. За ними следует ещё один 
тип обычных завсегдатаев по-
добного рода мероприятий. Это 
оптимисты-лоялисты, пришед-
шие выразить поддержку как 
лично мэру, так и его отдельным 
заместителям. 

Но это ещё не финал. Насту-
пает черёд для тех, кто немного 
хочет поиграть в популизм и по-
пиарить себя. Тут не обходится 
без завсегдатаев, и они устрем-
ляются к микрофону, чтобы 
успеть себя показать и слово 
сказать. Иногда бывают исклю-
чения, как в этот раз. Вышел, на-
пример, один депутат и попро-
сил показать фильм, который 
он подготовил. Фильм про наши 
вечные беды, то есть про дороги 
(жаль, что не про дураков!) А по-
сле просмотра депутат попро-
сил мэра прокомментировать 
киноленту. Ну, словом, показал, 
какой он борец за народные 
интересы. Но меня одолевают 
смутные сомнения: не для соб-
ственного ли имиджа произвёл 
наш депутат все эти действия? 
Впрочем, а почему бы и нет? 
Хоть какое-то разнообразие в 
этом однообразном и, кажется, 
бесполезном действии, которое 
называется отчётом мэра перед 
народом. Резкая оценка, согла-
сен. Но ведь правда скучно, го-
спода! Рассказываете об одном, 
а как на улицу выйдешь, видишь 
совсем другое. Да и повседнев-
ная жизнь отнюдь не изобилует 
радужными красками, какими 
раскрашены ваши доклады и 
отчёты. Словом, надо что-то де-
лать. Либо жизнь менять, либо 
докладчиков.

Сергей Вахонин 
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Таганрог, 1992 год. Наш по-
тенциал руководителей оказал-
ся не востребован нашим госу-
дарством. До этого мы прошли 
солидный путь: Иван Ильич ру-
ководил подсобным хозяйством 
ПО «Красный котельщик» – был 
директором треста, Василий 
Иванович – конструктор ГСКБ, 
партийная работа – Октябрьский 
РК КПСС, секретарь парткома 
продторга, заведующий отделом 
Таганрогского горисполкома. 
Я начинал начальником цеха ПО 
«Прессмаш», работал в Ростов-
ском ОК КПСС, был первым се-
кретарём Октябрьского РК КПСС, 
председателем Таганрогского го-
рисполкома. В 90-е ушёл с долж-
ности завотделом внешнеэконо-
мических связей облисполкома, 
Васютченко  – с должности ди-
ректора книготорга, Иван Ильич 
Скачко оставил  должность руко-
водителя треста столовых и ре-
сторанов. Мы вынуждены были 
искать место приложения наше-
му опыту и энергии.

Не было ни средств, ни мате-
риальной базы. Заработав пер-
вые деньги, купили квартиру, 
которая и стала нашим офисом. 

Первое время работали втроём. 
Искали свой бизнес. Поехали 
в Китай. Торговали куриными 
лапками. Назад везли на прода-
жу костюмы и велосипеды. По-
том ринулись на Север, торго-
вали шапками-ушанками. Долго 
искали свою нишу. В итоге оста-
новились на экспорте сельско-
хозяйственной продукции.

10 февраля 2004 года мы за-
регистрировали фирму «Агро-
пром-Импорт-экспорт», кото-
рая работает вот уже 20 лет.

– Сегодня уже другая 
страна, другая социально- 
экономическая 
ситуация. Поме-
нялось многое 
за эти годы. И в 
вашей фирме, 
вероятно, тоже. 
А что осталось 
неизменным?

– Не менялись 
р у к о в о д и т е л и 
фирмы, юридиче-
ское лицо, адрес. 
В  нашем Уставе 
записано: глав-
ное назначение 
фирмы – извле-
чение прибыли. 
Это наш главный 
критерий, и закон, 
и цель. И это тоже 
неизменно.

– Как-то уж слишком мер-
кантильно звучит.

– Возможно. Но это если по 
карманам прибыль растаски-
вать. А мы пускаем её на разви-
тие. Построили новый элеватор 
в станице Багаевская, создали 
новые мощности, обустраива-
ем быт, отдых, обеспечиваем 
достойную жизнь работникам, 
не жадничаем, платим хоро-
шую зарплату специалистам. 
Не сетуем на кризисы, а посто-
янно учимся. Мы используем 
новые средства связи, стара-
емся применять современные 

технологии по нашему виду 
деятельности. Василий Ивано-
вич – большой специалист в бух-
галтерии, экономических расчё-
тах. Его знания, приобретённые 
в институте сельхозмашино-
строения, институте советской 
торговли, опыт конструктора 
ГСКБ помогают сегодня и в биз-
несе. Так же, как и мне приго-
дились мои организаторские 
способности и то, что много лет 
я занимался вопросами строи-
тельства в городе.

– А риски, падения дове-
лось пережить?

– Падений не было, а риски 
с утра до вечера. Но ведь кто не 
рискует... Хотя за эти годы кре-
диторы не вернули нам порядка 

30 миллионов ру-
блей, но в общей 
массе  – 3  млрд 
рублей оборо-
та  – для нас это 
не смертельно. 
Чтобы постоян-
но быть на пла-
ву, нужно пахать, 
как те бурлаки на 
Волге. Теплоходы 
круглосуточно 
грузятся продук-
цией, идущей 
на экспорт. Нет 
ни выходных, 
ни праздников. 

В эти новогодние дни погрузили 
четыре парохода.

Фонд оплаты труда за 
2014  год составил более 28 млн 
рублей по Таганрогу и более 
36  млн рублей по станице Ба-
гаевская. Средняя заработная 
плата наших работников в Та-
ганроге – 46 260 рублей, в стани-
це Багаевская – более 25 тысяч 
рублей.

Для справки: средняя зара-
ботная плата на предприятиях 
Таганрога составляет 21 тысячу 
рублей, в станице Багаевская – 
12 тысяч рублей.

Главным нашим достижени-
ем за эти годы считаем спро-
ектированный и построенный 
приёмно-загрузочный комплекс 

на девять тысяч тонн произво-
дительностью 175 тонн грузов в 
час. Возведено береговое укре-
пление общей длиной 140 ме-
тров. Спроектирован и введён в 
эксплуатацию механизирован-
ный склад напольного хранения 
аграрного типа. Создана про-
изводственно-технологическая 
лаборатория, отвечающая всем 
мировым требованиям. Постро-
или базу отдыха в ст. Багаевская, 
где расположены наши основ-
ные производственные мощно-
сти. Сделано много – всего не 
перечислить.

– А если всё-таки случают-
ся ЧП, как справляетесь с си-
туацией?

– Если небольшой сбой  – 
«разруливают» диспетчеры, 
если что-то серьёзное, вышло из 
строя оборудование либо подвоз 
сломался – вводим дополни-
тельные резервы либо перестав-
ляем теплоход.

– А если мороз, море за-
мерзло?

– Для этого есть ледоколы...
– В бизнесе, наверное, ав-

торитет как нигде дорогого 
стоит? Какова ваша кредит-
ная история?

– Нам дают кредиты под за-
лог и, можно сказать, под чест-
ное слово. Кредитная линия 
приближается к девятизначной 

ДЕЛОВЫЕ ЛЮДИ

Продолжение.  
Начало на стр. 1

Свою дорогу каждый
ЗАО «Агропром-Импорт-экспорт» – 20 лет!

• За 20 лет фирмой «Агропром-Им-
порт-экспорт» продано и реализовано 
товаров, которые транспортировались 
790  теплоходами, каждый водоизмеще-
нием от трёх до пяти тысяч тонн. Еже-
годный объединённый баланс – порядка 
3 млрд рублей.

• Созданная база переработки позволяет 
хранить единовременно до 35 тысяч тонн 
сельскохозяйственной продукции.

• Скорость приёмки продукции и её по-
грузки составляет один теплоход в сутки.

• Фирма специализируется только на 
экспорте эксклюзивных товаров: семена 
льна, рыжика, гороха, жом свеклович-
ный, просо, зародыш кукурузный, отруби 

пшеничные, нут и прочее.

РЕКЛАМАРЕКЛАМА РЕКЛАМА
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цифре рублей в год. Из них за-
логовая – элеватор, немногим 
более 300 млн. У нас был слу-
чай, когда мы открывали пер-
вый валютный аккредитив в 
банке, пришла телеграмма на 
английском языке: «Аккреди-
тива не открывать. Деньги в 
сумме 1  млн долларов не вы-
давать». А в банке ошибочно 
перевели «выдать». И выдали. 
Через пять минут присмотре-
лись и пришли в ужас! Что де-
лать? За 40  минут мы решили 
эту проблему. Пришла другая 
телеграмма с разрешением на 
выдачу этой суммы. Не многие 
понимают, что это значит. Те-
леграмма должна была пройти 
через все ведущие банки мира 
в Женеве, Нью-Йорке, Москве… 
Так что авторитет действитель-
но дорогого стоит.

– Борис Иванович, мно-
гие таганрожцы благодарны 
вашему предприятию и его 
руководителям за помощь и 
поддержку. Что вас подвигает 
на меценатство?

– С начала основания фир-
мы мы занимаемся благотвори-
тельностью. Радость созидания 
и финансовая обеспеченность 
приносят удовлетворение толь-
ко в том случае, когда делишься 

с близким, дальним или просто 
с хорошим человеком. Мы счи-
таем делом чести поддерживать 
людей искусства. Помогаем на-
шим муниципальным коллек-
тивам – камерному оркестру 
под управлением Александра 
Гуревича, хору «Лик», не остав-
ляем без внимания учреждения 
образования – спонсировали че-
ховскую гимназию им.  А.П.  Че-
хова, школу №5. Внесли свой 
финансовый вклад в оснащение 

Таганрогского диагностиче-
ского центра, областной физи-
отерапевтической больницы, 
городской поликлиники №2. 
Возрождаем баскетбольный 
клуб Таганрога.

– Борис Иванович, вы – па-
триот города.

– Да, патриот. С 1974 года, 
когда влюбился в женщину из 
Таганрога.

– Сегодня при вашей под-
держке в свет вышло восемь 
книг и брошюр, где вы являе-
тесь либо автором, либо соав-
тором и меценатом. Что стало 
толчком к издательской дея-
тельности?

– Хочется сохранить для бу-
дущих поколений нашу исто-
рию, память о людях достойных 
и талантливых, порой неоправ-
данно забытых, неважно, рядо-
вых или именитых. Глубочайшая 
правда жизни всегда должна 
быть на поверхности, она не мо-
жет предаваться забвению.

– Будни, рутина утомляют, 
раздражают?

– Мы позволяем себе и со-
трудникам из буден попасть в 
сказку, мы постоянно в поезд-
ках. У  нас традиция: подводить 
итоги года где-нибудь за рубе-
жом, где находятся фирмы, со-
трудничающие с нами. С коллек-
тивом побывали в Париже. Есть 
фотография, где мы на яхте по 
Сене ходили, по Босфору, были 
путешествия по Праге, Стамбу-
лу, Вене, Арабским Эмиратам.

Несколько лет назад приня-
ли решение о создании фонда 

поддержки достойной жизни со-
трудников фирмы. Мы выделяли 
по 1 млн рублей на предприятие 
для кредитования сотрудников. 
Устойчивая, хоть и не очень вы-
сокая, но стабильная заработная 
плата позволяет людям стро-
ить дома, покупать квартиры 
и автомобили, обновлять свой 
гардероб. За последние годы у 
сотрудников фирмы родилось 
четыре малыша.

– В вашем кабинете на сте-
не висит национальный сер-
тификат, подтверждающий, 
что фирма «Агропром-Им-
порт-экспорт» по результатам 
проведённого рейтинга среди 
более 635 тысяч предприятий 
Российской Федерации явля-
ется лидером отрасли. А по 
каким критериям?

– Мы действительно заняли 
девятое место в сумме баллов 
по следующим критериям: «Вы-
ручка от продажи продукции», 

«Чистая прибыль», «Капиталы 
и резервы», «Активы, всего» по 
одному из основных отрасле-
вых видов экономической дея-
тельности в подгруппе «Оптовая 
торговля зерном».

– Борис Иванович, жизнь 
удалась?

– Мне нравится.
– Вы – оптимист!
– Чего и другим желаю. Не 

унывать. Найти для себя дело 
по душе в своей стране, жить, 
работать и развиваться. И чле-
ны нашей команды считают, 
что каждый свою дорогу в жиз-
ни прокладывает сам! Я также 
убеждён в этом.

– Спасибо за интересную 
беседу! Успехов и долголетия 
вам и вашему детищу!

Беседовала  
Елена Чехова, заслуженный 

работник культуры  
Российской Федерации

ДЕЛОВЫЕ ЛЮДИ

Экспертное мнение

Защищаем глаза от солнца
Наступила весна, и природа на-

конец-то радует нас первыми сол-
нечными лучами. Истосковавшие-
ся по теплу и свету, мы стремимся 
побольше времени проводить на 
свежем воздухе, забывая о том, что 
солнце может быть не только дру-
гом, но и врагом – в первую очередь 
для наших глаз.

Как защитить себя от коварного уль-
трафиолета? Обратимся за консультаци-
ей к специалисту!

Влас Ткачук, директор сети салонов 
оптики «Оптик-центр»:

– Природа предусмотрела собствен-
ную защиту зрения – хрусталик чело-
веческого глаза является естественным 

фильтром, поглощающим ультрафиоле-
товое излучение, оберегая сетчатку. Но 
при ярком солнечном свете защиты хру-
сталика не хватает, и ультрафиолет может 
оказывать разрушающее воздействие на 
сетчатку.

Считается, что любые тёмные очки 
защищают от избыточного солнечного 
света, но это далеко не так. Некачествен-
ные солнцезащитные очки пропускают 
ультрафиолет, зрачок автоматически ре-
агирует на малую интенсивность света и 
расширяется, из-за чего в глаз проникает 
больше ультрафиолетовых лучей, чем во-
обще без очков, поэтому так важно поку-
пать качественный товар.

Людям с ослабленным зрением 
врачи рекомендуют очки-хамелеоны 

с  диоптриями. Их заказывают индиви-
дуально в салоне оптики. Такие очки 
одинаково удобны как на улице, так и в 
помещении.

Выбирая очки, примерьте их и осмо-
тритесь – линзы не должны создавать 
оптического искажения: прямые линии 

останутся прямыми, а цвет предметов – 
неизменным, меняются только оттенки.

Если вы будете носить очки в городе, 
выбирайте линзы среднего затемнения – 
около 50%; для отдыха в горах или возле 
воды нужны очки потемнее – с затемне-
нием более 60%.

Посмотрите в выбранных очках на 
солнце – должен ощущаться зрительный 
комфорт, желания сощуриться быть не 
должно.

ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ ВРАЧИ ПРОВЕРЯТ ВАМ ЗРЕНИЕ НА ЯПОНСКОМ ОБОРУДОВАНИИ

Срочный заказ за 30 мин. Оправы от 200 руб. в широком ассортименте. 
Большой выбор солнцезащитных очков. Детям до 14 лет и пенсионерам – 10%
www.optika-taganrog.ru         Режим работы: с 10.00 до 19.00

 выпишут рецепт на очки
 измерят внутриглазное давление

 исследуют глазное дно
 подберут контактные линзы

переулок  
Спартаковский, 4, 
т. 8(8634)39-23-59

ул. С. Шило, 202в, 
т. 8(8634)38-27-70

РЕКЛАМА

прокладывает сам
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Мужчины о «Моя Она»,  
или В погоне за идеалом

Мы – девочки, девушки, женщины – такие разные по харак-
теру, способностям, внешности, отношению к жизни и мужчи-
нам. Наверное, именно за это нас любит сильный пол. Каждая 
женщина хочет быть для своего избранника самой лучшей, 
единственной и неповторимой. И любая из нас убеждена: в 
жизни каждого мужчины рано или поздно наступает момент, 
когда в его сознании появляется свой определённый образ иде-
альной женщины, которую он может смело назвать «Моя Она».

Женщина – эпицентр любо-
пытства, оно её постоянно пере-
полняет: стоит только вспомнить 
античный миф о ящике Пандо-
ры, которая, поддавшись это-
му чувству, открыла запретный 
ларец, в результате чего на мир 
обрушились беды. Прошли ты-
сячелетия, но ничего не измени-
лось: женщины, в силу большого 
интереса, рьяно ищут ответ на 
вопрос – существует ли формула 
безупречной женщины, и если 
да, то какова она? Мы всё-таки 
рискнём и из любознательности 
(любознательность  – не порок, а 
большое преимущество) попро-
буем приоткрыть завесу тайны и 
найти ответ на вопрос, так волну-
ющий женщин.

Во времена рыцарства муж-
чины совершали подвиги во имя 
прекрасной дамы, беззаветно 
служили ей, создавая себе иногда 
абсолютно вымышленный идеал 
(Дон Кихот, например, совершал 
деяния, посвящённые Дульсинее, 
но никогда даже не видел свою 
несравненную). Мужчины стре-
лялись из-за слабого пола на ду-
элях. А женщины тем временем 
шаг за шагом шли к тому, чтобы 
стать на одну ступень с сильным 
полом, на твердевшую с годами 
почву независимости и самодо-
статочности. Если раньше всё 
было более или менее понятно – 
существовала восхитительная 
дама, которую необходимо за-
щищать от враждебного мира, а 
в результате сделать её покорной 
женой и матерью своих детей – то 
в условиях современности совер-
шенно невозможно создать одно-

значный образ, которому будет 
отведено место на пьедестале. 
С  проявлением форм эмансипа-
ции женские рамки прав и обя-
занностей заметно расширились, 
женщины не только встали в один 
ряд с мужчинами, но и даже, в не-
которых случаях, стали управлять 
ими. Так как же сейчас трактовать 
вопрос о совершенной женщине? 
Психологи выделяют пять ос-
новных типов женщин: «женщи-
на-мать» (проявляет больше ма-
теринских чувств по отношению 
к избраннику), «женщина-ребё-
нок» (подразумевает заботу, ис-
ходящую со стороны мужчины), 
«женщина-друг» (будет опекать 
своего мужа, как разумная мать, 
но вести себя, как лучший друг), 
«хищница» (ценит материаль-
ные блага), «деловая женщина» 
или «бизнес-вумен» (предпочи-
тающая семье карьеру). Но какие 
всё-таки качества важны для на-
ших мужчин? Мы попросили со-
временных мужчин нарисовать 
словесный портрет идеальной 
женщины. Вот что получилось:

Данила Кутовой, 22 года:
– Идеальная женщина? Навер-

ное, это вопрос личного воспри-
ятия. Несмотря на ошибки, всё 
равно продолжаешь строить себе 
идеал: как она выглядит, как ведёт 
себя, как ходит, как смеётся… Но 
идеал – бомба замедленного дей-
ствия для нашего сознания. Как 
только находишь более или менее 
«похожую» – разум ослепляет яр-
кая вспышка света, подкреплён-
ная чувством неконтролируемой 
эйфории. Проходит время, пелена 
спадает – и вновь разочарование. 

Получается, что такой «идеал» – 
только чтобы рушить иллюзии. 
Мужчинам, ищущим идеал, пора 
поумнеть. Идеальная женщина 
приходит в жизнь тихо, её любовь 
– совсем другая. Это мягкая, но 
мощная сила, которая поднима-
ет мужчину на новую высоту, и 
главное – такая женщина не ка-
жется недостижимым идеалом, 
она – целесообразное естество 
жизни мужчины. Она входит в 
жизнь, как будто говоря: «Вот я и 
пришла», обосновываясь крепко 
и на долгие годы. Идеальная жен-
щина – это свободная женщина, 
которая чувствует себя в своей 
тарелке. Я не боюсь равноправия 
и женской эмансипации. Думаю, 
что сложившаяся демократиче-
ская система и равные права для 
обоих полов создают не дисба-
ланс, а свободу самоорганизации 
межполовых отношений в их не-
повторимом разнообразии для 
каждого человека. Возможность 
чувствовать себя свободным в 
выборе прав и моделей пове-
дения позволяет мужчине без 
страха стать мужчиной, а жен-
щине – женщиной. Свобода для 
женщины полностью выбирать, 
как ей жить – самый прямой путь 
к её идеальности. Все пути жен-
щины всё равно приведут к муж-
чине. Женщина должна создать 
у мужчины особенное внутрен-
нее ощущение, дающее опору и 
создающее поле для преобразо-
вательной деятельности в этом 
мире. Женщина – это муза, и как 
бы она себя ни позиционировала 
в обществе, главное – как она по-
зиционирует себя в отношениях с 
любимым мужчиной.

Дмитрий Бычкаускас, 48 лет:
– Никогда не понимал стрем-

ления к идеалу. Идеально ровная 
линия возможна, но для меня 
скучна и безынтересна. Изюмин-
ка кроется в несовершенствах и 
недостатках, ведь они – продол-
жение наших достоинств. Сейчас 

в моде пластические операции 
и стремление к идеалу, а меня 
в свое время «зацепила» жена 
своим несовершенным курно-
сым носиком. А искал я в одной 
женщине сочетание хорошей 
хозяйки, отличной любовницы, 
заботливой мамы для будущих 
детей и, наконец, самое глав-
ное – надёжного, никогда и ни за 
что не способного тебя предать 
человека, в котором внутренняя 
красота души подчёркнута внеш-
ней привлекательностью. Мне 
повезло встретить такую женщи-
ну, и я счастлив с ней уже очень 
много лет.

Михаил Казанцев, 23 года:
– Все мужчины стремятся к 

идеальной женщине, но у каж-
дого свое понимание идеала... 
И поэтому в общем опросе иде-
альный образ не собрать… А для 
меня важные качества в девуш-
ке  – чувство юмора, бескорыст-
ность, чувственность, честность и 
понимание.

Дмитрий Дудниченко, 6 лет:
– Идеальная женщина должна 

быть изумительной, заниматься 
спортом, быть крутой и классной, 
и похожей на мою маму.

Сергей Мамченко, 22 года:
– Для меня это – девушка, ко-

торая понимает моральную ра-
циональность. В отношениях, в 
семье должен быть симбиоз: по-
нятно, что мужчина – главный до-
бытчик, но быт следует разделять 
равномерно. Женщина должна 
помогать мужчине во всём, быть 
поддержкой, а не создавать но-
вые трудности. «Совершенная» 
девушка должна осознавать, что 
мужчина – существо с нервны-
ми клетками, которые в случае 
тревог разрушаются и медленно 
восстанавливаются только бла-
годаря гормону счастья. Поэто-
му идеальная женщина должна 
приносить радость, душевный 
подъём. А что касается качеств, то 
она должна быть честной и при-

слушиваться не столько к сердцу, 
сколько к «серому веществу».

Юрий Ренжин:
– Ещё каких-то несколько 

десятков лет назад обязанности 
женщин существенно отличались 
от сегодняшних, хотя главная 
функция, конечно же, остаётся 
прежней. Всегда так было и всегда 
так будет. Основное предназначе-
ние женщины – создавать жизнь. 
Что же женщина представляет 
из себя сегодня? Это, во-первых, 
независимая натура, во-вторых, 
карьеристка, причём успешная, 
в-третьих – полноправный член 
семьи. До России не докатился 
весь тоталитарный феминизм, 
наверное, поэтому иностранные 
мужчины предпочитают русских 
женщин. Мужчины хотят видеть в 
женщине прежде всего женщину 
во всех смыслах.

В канун праздника женщинам 
очень много хочется пожелать, 
но, пожалуй, это стихотворение 
скажет обо всём.

Женщина должна быть загадкой,
Маленькой, миленькой, сладкой,
Кокетничать, строить глазки,
Верить во всякие сказки,
Оставаться святой и грешной,
Быть красивой душой и внешне,
Обаятельным хитрым бесёнком,
Нежным, мягким пушистым котёнком.
Шалуньей, веселой, игривой...
Любить и всегда быть любимой,
Влюблённой безумно и страстной,
Ласковой, робкой и властной,
Сквозь слёзы уметь смеяться
И никогда не бояться.

Мнения рассмотрены. Оказы-
вается, мужчин больше волнует 
не внешняя оболочка, а внутрен-
ние качества личности женщи-
ны. Эталоны красоты у каждого 
разные. Тысячи людей  – тысячи 
вкусов. Итак, мужской взгляд по-
казал, что отчётливой формулы 
идеала женской красоты (во всех 
её смыслах) – нет. И нет предела 
совершенству. Но если вам, девоч-
ки, всё-таки хочется хоть чуточку 
приблизиться к безупречности, 
увидеть в глазах любимого ого-
нёк восхищения, то вот вам совет: 
в первую очередь надо оставаться 
собой, во-вторых, быть по-насто-
ящему любящей и в-третьих  – 
поддержкой своему мужчине.

Юлия Мирошникова

«Месье, пропустите мадам!»
Вероятно, эта фраза запомнилась тем, кто смотрел теле-

сериал «Таксистка». Главная героиня подпевала всем песням, 
звучавшим по радио, и поднимала настроение. Есть и преды-
стория фильма: режиссёр-постановщик Ольга Музалёва хотела 
снять фильм о сильной женщине, но не могла найти достойную 
основу для сюжета. И совершенно случайно, спеша к друзьям за 
город, режиссёр поймала такси, за рулём которого сидела жен-
щина. Ольга опешила и задала нелепый вопрос: «А вы, что ли, 
меня повезёте?» По дороге женщины разговорились, режиссёр 
прониклась симпатией к таксистке, которая зарабатывала на 
жизнь себе и своим детям извозом.

Фильм «Таксистка» вышел на 
экраны в 2004 году, и, пожалуй, 
тогда в Таганроге женщин-так-

систок было единицы, женщины 
за рулём такси появлялись только 
в крупных городах. Нелепый во-

прос типа «А что, вы меня повезё-
те?» сегодня уже не услышишь. Да 
и водитель такси уже не считает-
ся профессией сугубо мужской. 
Милых дам за рулём становится 
с каждым днём всё больше, соот-
ветственно, больше становится и 
женщин-таксисток.

Ранее, в Советском Союзе, 
о том, что женщина может кру-
тить баранку автомобиля, и ду-
мать не приходилось, хотя жен-
щина, управляющая трактором, 
была весьма привычной карти-
ной. Времена меняются, меня-
ются и взгляды людей. Время 
диктует свои правила, и под них 
принято подстраиваться каждо-
му жителю.

Известно, что многие крити-
каны заявляют, что женщина за 
рулём – это нонсенс. На данное 
заявление уважающие себя жен-
щины только снисходительно 
улыбнутся, а женщина-таксистка 
и вовсе изменила мнение многих 
на то, что представительницы 
прекрасного пола не созданы для 
вождения автомобильного транс-
портного средства.

На сегодня уже зафиксиро-
вано появление фирм такси, в 
которых на постоянной работе 

находятся женщины-таксист-
ки. Например, в такси «Везёт» 
женщин-таксисток около ста. 
Пользуясь только этим такси, я 
часто езжу с водителями-жен-
щинами. Заметила, что по срав-
нению с таксистами мужского 
пола женщины-таксистки более 
внимательны как минимум, а в 
остальном – женщины априори 
отличаются более высокой сте-
пенью аккуратности и бдитель-
ности, что немаловажно во время 
управления транспортным сред-
ством. Нельзя не отметить, что ни 
от одной таксистки я не слышала 
о том, что работа им в тягость и 
что они мечтают сменить её на 
«женскую».

Руководство «Везёт» называет 
и таксисток, которые считаются 
лучшими, работают давно и без 
нареканий. Это Наталья Пого-
релова, Татьяна Барабаш, Ирина 
Белашева, Татьяна Бурик, Ирина 
Ветлугина.

Хрупкие дамы берутся за не-
обычную работу, как правило, 
вынужденно: после разводов, 
лопнувшего бизнеса, болезни 
главы семьи. И, как показывает 
практика, водить такси для жен-
щины зачастую оказывается в 
удовольствие. Женщинам-так-
систкам свойственна аккурат-
ность, внимательность, деликат-

ность. Они не лихачат на дороге, 
а также обладают удивительной 
памятью, которая позволяет им 
не только точно помнить все те-
кущие заказы, но и, вспоминая о 
давних пассажирах, обязательно 
сопровождать рассказ точным 
указанием, откуда и когда везла 
человека, пусть даже это было 
прошлым летом.

Чаще всего случается, что 
женщины совмещают работу в 
такси с основной работой, пото-
му что одной зарплаты не хва-
тает. Например, таксистка из 
«Везёт» Валентина – медработ-
ник. И после основной своей ра-
боты в медучреждении садится за 
руль такси.

– И нравится, – призналась 
она, – и ощутимая прибавка к се-
мейному бюджету.

А на вопрос, как относятся 
мужчины-таксисты к своим кол-
легам противоположного пола, 
ответила:

– Всякие бывают ситуации, 
некоторые и на дороге не хотят 
пропускать, злятся, что женщина 
рулит.

А как относятся к таксисткам 
обычные пассажиры? С уважени-
ем и трепетом. И это для прекрас-
ных дам за рулём главное.

Мария Райская
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ПРИЯТНОЕ С ПОЛЕЗНЫМ

Шпаргалка абитуриенту

Справляемся с 
волнением

Любой человек, даже несмотря на то, что хорошо подготовился, пе-
ред экзаменами начинает волноваться, это абсолютно нормально. Для 
того чтобы справиться с волнением, необходимо умение владеть собой.

Говоря о чувстве волнения, нужно 
отметить, что кому-то это чувство помо-
гает – например, в опредёленной ситу-
ации вспомнить и выдать необходимую 

информацию. К сожалению, волнение не 
всегда может помочь, очень многие люди 
наоборот от переживаний забывают всё, 
что знали до этого. Им сложно сосредото-

читься, они начинают краснеть, заикаться 
и не могут преподнести информацию так, 
как нужно. Итак, волнение мешает, когда 
становится чрезмерным и человек не мо-
жет с ним справиться. Что же больше все-
го пугает человека перед экзаменом?

Большинство людей говорят, что при-
чиной волнения является неизвестность. 
Экзаменующийся не знает, что именно у 
него спросят, как он ответит, а самое глав-
ное – не знает результата. В этом случае 
можно попробовать сделать ситуацию 
более предсказуемой: побывать в классе, 
почувствовать обстановку, подготовить 
те вещи, которые будут с вами на экзаме-
не. Можете взять какой-нибудь талисман, 
попробовать поиграть в экзамен с друзь-
ями, побывав в роли и ученика, и учителя.

Как же бороться с волнением?
Если избавиться от волнения не удаёт-

ся, то вместо бегства можно включиться в 
борьбу. Можно использовать следующие 
приёмы самонастройки и аутотренинга.

Приём «лобовой атаки». Подберите 
фразу, в которой выражаете своё отно-
шение к экзамену, произносите её с чув-
ством, многократно, пока чувство не ос-
лабнет.

Создайте образ ситуации экзамена 
и, как только появляется волнение, при-
казным тоном произносите: «Стоп!» или 
«Спокойно!»

Неоднократно на протяжении дня 
произносите слова, которые вызывают 
у вас тревогу: «экзамен», «билет», до тех 
пор, пока слово не перестанет ассоцииро-
ваться с состоянием тревоги.

Представьте экзамен в воображении, 
многократно проиграйте модель жела-
тельного поведения. Так можно снизить 
силу переживаний и уровень тревоги.

Мысленно перевоплотитесь в челове-
ка, который имеет все желательные для 
вас качества.

Постараться реагировать безразлич-
но на ситуацию, оценивая её, анализируя 
как просто интересное явление.

Успокаивая перед экзаменом свою 
подругу или друга, вы сами станете более 
спокойны.

Подберите картинку из журнала или 
сделайте сами коллаж из вырезок про 
успех на экзамене. Повесьте на самое 
видное место, чтобы как можно чаще за-
печатлевать этот образ. Перед экзаменом 
представьте, что это ваш образ.

Многоликое искусство  
Михаила Шемякина

Таганрогский художественный музей вновь предоста-
вил удивительную возможность прикоснуться к современ-
ному искусству. Ранее таганрожцы познакомились с фото-
картинами Энцо Розамилья, на этот раз в двух залах музея 
обосновалась часть творческих работ российского и аме-
риканского художника и скульптора Михаила Шемякина. 
Вернисаж состоялся 27 февраля.

На выставке представлен 
фрагмент из частной коллекции 
ростовчанина Валерия Рязано-
ва. Коллекция начала свое фор-
мирование в 90-е годы. Данная 

часть творчества Михаила Ше-
мякина уже год путешествует по 
городам России, а ближайшие 
два года расписаны наперёд. 
Сам владелец характеризует ху-

дожника как хорошего карика-
туриста, экспериментирующего 
с метафизикой.

Всё творчество Шемяки-
на – многогранно, многолико: 
практически в каждой его кар-
тине присутствует синтез сразу 
нескольких персонажей в одной 
оболочке. Шемякин творит в раз-
нообразных техниках, таких как 
живопись, графика, мультипли-
кация, скульптура. Использует 
нетрадиционные материалы, за-

нимается сценографи-
ей и проводит метафи-
зические исследования. 
Его работы хранятся и 
находятся в постоян-
ной экспозиции в веду-
щих музеях мира: это и 
Третьяковская галерея, 
и галерея «Дом Нащо-
кина», Эрмитаж, Музее 
современного искус-
ства (Париж и Тель-А-
вив), «Метрополитен» 
(Нью-Йорк). 

Владелец работ Ва-
лерий Рязанцев на во-
прос о стиле, в котором 
творит мастер, сообщил, что, по 
словам самого Михаила Шемя-
кина, характер его творчества 
носит название «метафизи-
ческий син тетизм» (название 
введено самим художником). 
Во всём творчестве Михаила 
Шемякина прослеживается рус-
ская душа, особенно в серии ка-
рикатур «Карнавалы Санкт-Пе-
тербурга», сосредоточенной на 
порочности, показанной через 
парадокс. Николай Николаевич 
Левада, художник, заслуженный 
деятель культуры РФ, присут-
ствовавший на открытии вы-
ставки, убеждён:

– Современное искусство 
существует тогда, когда оно глу-
боко духовно и глубоко нацио-
нально. Всё творчество Шемяки-
на проникнуто этими вещами, 
оно основывается на корнях 
русского искусства.

В Таганрогском художе-
ственном музее находятся не-
сколько серий работ мастера, 
из которых ключевыми явля-
ются «Чрево Парижа» и «Кар-
навалы Санкт-Петербурга», 
принёсшие всемирную славу 
художнику. Цикл из 15 лито-
графических работ «Чрево Па-
рижа», посвящённый однои-
мённому произведению Эмиля 
Золя – настоящая редкость. 
Он полон натурализма, как и 
художественный метод фран-
цуза-романиста. К тому же, 
литографии дополняются поэ-
тическим текстом Владимира 
Высоцкого, который увидел ра-
боты Шемякина в Париже и за 
одну ночь написал к ним стихи. 
Шемякин своим творчеством 
исследует мир.

Способ отображения мира 
в работах Михаила Шемякина 
далеко не однозначен: одни в 
его картинах и гравюрах видят 
гениальное отображение дей-
ствительности, другие – не ви-
дят ничего, проводя аналогии 
между современным искусством 
и сказкой Андерсона «Голый 
король». В этом и заключается 
успех художника. Чтобы понять, 
принимаете и понимаете ли вы 
качественное современное ис-
кусство или нет, необходимо по-
смотреть работы Михаила Ше-
мякина. Выставка продлится до 
26 апреля.

Юлия Мирошникова 
Фото автора
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Дорогие женщины!
От всей души поздравляю вас с прекрасным 

праздником – Международным женским 
днём 8 Марта!

Спасибо вам за понимание и поддержку, за 
мудрость и выдержку, за теплоту и нежность, 
за способность делать мир благороднее и добрее.

Пусть вас не покидает уверенность в за-
втрашнем дне, пусть сбываются самые завет-
ные желания, а в семье всегда царит взаимопо-
нимание!
Депутат городской Думы по округу №7 Виктор Гревцев

МБУ 
«Управление  

защиты от ЧС»
информирует жите-
лей города, постра-
давших во время 

чрезвычайной ситуа-
ции 24.09.2014 г., 
о работе телефона 
горячей линии для 

получения консульта-
ций по компенсаци-
онным выплатам:

61-38-56 
с 9-00 до 17-00 

Плавательный  
бассейн «Прибой»

Любой сеанс – 100 рублей!
ул. Б. Бульварная, 13. Тел. 39-01-95

Собственник 
продаёт 2-комн. 
кв., ЗЖМ, район 

30 школы,  
42 кв.м., 5/5, 

кирп., в отл. со-
стоянии, недо-

рого. Дом после 
капремонта.  

Тел. 8-929-815-
07-80

Милые женщины!
Примите мои сердечные 
поздравления с весенним 

праздником – Международным 
женским днём!

С вами связано всё самое прекрасное в 
мире: зарождение жизни, тепло домашнего 
очага, красота, нежность и доброта. Вы не-
сёте радость и гармонию, мир и спокойствие.  
Вы дарите миру радость и тепло!

Желаю в этот замечательный весенний день душевного спо-
койствия, любви и заботы тех, кто вас окружает. Будьте всегда 
молоды, веселы и здоровы. Хорошего вам настроения, улыбок 
и гармонии во всём!

Депутат городской Думы по округу №15 А.В. Колесников


